

Le ministre des Affaires Etrangères, de la Coopération Africaine et Marocains Résidant à l'Etranger, M. Nasser Bourita, a pris part, ce mercredi 24 novembre 2021, aux travaux de la Conférence mondiale sur la participation démocratique inclusive pour prévenir et contrer l'extrémisme violent.

Organisée par le ministère des Affaires Etrangères, de la Coopération Africaine et Marocains Résidant à l'Etranger, en partenariat avec la Communauté des Démocraties (CdD), le Conseil national des droits de l'Homme (CNDH) et la Rabita Mohammadia des Oulémas, cette rencontre se veut une plateforme d'échange autour des défis et des bonnes pratiques en matière de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent à travers une participation démocratique inclusive.

Dans son allocution à l'occasion de l'ouverture de la conférence, M. Bourita a mis en avant l'idée que la participation démocratique inclusive est aujourd'hui non seulement un moyen pour promouvoir et consolider la démocratie, mais aussi un outil pour combattre et prévenir l'extrémisme violent.

Il a aussi affirmé que conformément à la Vision de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, le Maroc ne se limite pas à combattre l'extrémisme violent, mais a mis en place plusieurs outils afin de le prévenir, particulièrement dans le cas des jeunes qui représentent une cible privilégiée des stratégies de recrutement.

Dans ce sens, M. Bourita a souligné que, pour faire face à la violence extrémiste dont sont victimes ces jeunes, une éducation de qualité, pertinente, inclusive et équitable est de mise, ajoutant que le rôle des femmes dans le maintien de la paix et la prévention de l'extrémisme violent est primordial. C'est pourquoi, nous avons besoin de leur participation pleine aux processus décisionnels en matière de sécurité, poursuit le ministre.

S'agissant de la révolution numérique, M. Bourita a indiqué que la canalisation des médias et réseaux sociaux joue un rôle clé dans la prévention de l'extrémisme violent, en particulier pour les jeunes, tout en prenant des mesures efficaces dans les mondes réel et virtuel.

Il a par ailleurs précisé que, sous l'impulsion de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, le Maroc a fait de la consolidation de la démocratie, et plus particulièrement de la participation démocratique inclusive, la pierre angulaire de la construction d'une société moderne et démocratique.

Le Maroc est reconnu mondialement pour sa lutte contre le terrorisme et la radicalisation ainsi que pour ses efforts en matière de prévention, en particulier, l'intégration des femmes dans les processus de paix.